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建制議員挺特首 斥「港獨」歪風
令港人正視及警惕危險主張 強調不能藉「學術自由」煽分裂國家
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近 期 流 感 襲
港，每天都有新
增的病例個案，
街上「口罩人」
的數目亦明顯增

加。立法會主席曾鈺成昨日於會
議期間，突然咳了兩聲，頓時引
起大家的「關注」，無論是在會
議廳內的議員，還是一眾在場採
訪的記者，均關心曾主席的健康
情況，是否「中招」，成為流感
的受害者。當曾主席步出會議廳

午餐時，便被大班記者重重包
圍，大家都向他「噓寒問暖」。

當曾主席得知記者的來意時，
立即強調自己「無病」，更澄清
只是「喉嚨乾」才咳了兩聲。他
又說，自己很聽話，按照醫生的
吩咐，已經預先打了流感預防
針。在場記者立場追問，「主席
打針時痛不痛？」曾主席就頓了
一頓，說：「都幾痛下。」說罷
便返回會議廳主持會議。

■記者 鄭治祖

曾鈺成「喉嚨乾」咳兩聲嚇怕全場

立法會內務委員會主席梁君彥昨日提出感謝行政長官發表
施政報告的致謝議案。辯論分五節進行，昨日首兩節先

討論經濟發展、房屋交通等範疇，但大部分議員發言時都提
及「港獨」、政改等問題，反對派更公然為《學苑》鼓吹
「港獨」護航。特首梁振英在上月發表的施政報告中，點名
批評港大學生會刊物《學苑》鼓吹「港獨」，指有人提出
「自立自決」的錯誤主張，社會不能不警惕。

譚耀宗：特首有責任指出違憲主張
民建聯主席譚耀宗發言時表示，特首有責任指出任何違憲
主張，批評有人提出「香港建國」、建立軍隊、「港獨」等
主張，十分危險。工聯會議員王國興則指，梁振英在施政報
告點出「港獨」問題，做法正確，指自己多次指出「港獨」
的幽靈在上空盤旋，「全港市民都應當正視」。
不過，反對派聲稱特首在施政報告批評《學苑》是「干預

學術自由」，公民黨黨魁梁家傑指稱特首「重鬥爭，輕民
生」，製造「寒蟬效應」；工黨主席李卓人聲言特首以「文
革」態度「批鬥」《學苑》，是「犧牲『一國兩制』、高度
自治」。

鍾樹根：「學術自由」非藉口
民建聯議員鍾樹根反駁指，梁振英點名批評《學苑》並非

無的放矢，強調任何人都不能以大學「學術自由」為藉口，
鼓吹「港獨」、叛亂甚至分裂國家，而梁振英作為特首，維
護國家安全是責無旁貸。

梁美芬：港須穩定否則「玩完」
經民聯議員梁美芬認為，特首在施政報告開首批評有人鼓
吹「港獨」，「好多人以為佢係傻」，但認為從政治上來
看，梁振英的做法很聰明，「是要掌握發球權，正正想全香
港一起討論，目前在年輕人當中出現的分離主義的線索」。
她續說，倘香港不穩定，中央與地方關係將進入「冰河時

期」，同時亦牽連經濟民生的發展，「香港會玩完」。對於
公民黨議員毛孟靜批評施政報告隻字不提「雨傘運動」，梁
美芬反駁指，倘梁振英主動提及「佔中」，就是抬舉「佔
中」。
民建聯、工聯會、經民聯等建制派表明支持致謝議案，大

部分反對派政黨則揚言會否決。截至昨晚十時半，立法會仍
未完結第二節有關「土地、房屋、交通、環境及保育」的辯
論，會議今早9時繼續，預計最快明日才完成全部五節辯
論。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日起一

連三日辯論施政報告致謝議案，「港獨」問題成

為辯論的「重中之重」。多名建制派議員發言時

指出，特首維護國家安全是責無旁貸，任何人均

不能以「學術自由」為名，鼓吹「港獨」分裂國

家，又認為梁振英在施政報告批評《學苑》鼓吹

「港獨」，做法聰明，令全香港聚焦討論在年輕

人身上出現的分離主義線索，並對「港獨」主張

予以正視和警惕。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「出公帑糧」的
香港電台屢被質疑偏幫反對派。民建聯立法會議
員鍾樹根昨日批評，港台作為官方電台，每日煽
動市民上街、嘲諷官員，為反對派製作特備節
目，散播亂港、危害社會穩定的歪風，認為政府
不能再對其「放任自由」。
鍾樹根昨日辯論施政報告致謝議案時，點名批評

港台運作，指環顧世界各地，所有政府出資的官方電
台，都有責任推行政府政策，廣播公正持平的新聞，
但港台卻每日煽動市民，尤其是青少年上街，「幾十

日的『佔領』行動中，嘲諷官員，為反對派製作特備
節目，全部言論一面倒，這叫新聞自由？……是否
官方電台的所作所為？」
他續指，當港台被市民批評時，每每聲稱遭受「壓

制言論」，質問商務及經濟發展局蘇錦樑，「局長，
你點管個電台呢？」他又批評，港台早前申請60億
元撥款興建新廣播大樓，是「大花筒」行為。
鍾樹根認為，政府應釐清港台的定位和角色，

不能再「放任自由」，繼續散播亂港、危害社會
穩定的歪風。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離本周六(14日)通過成立
創新及科技局的撥款申請「死線」越來越近，但反對派繼續
在立法會財務委員會瘋狂拉布，企圖阻撓創科局成立。多名
議員昨日要求反對派停止拉布，把握時機拓展創新科技，其
中屬反對派陣營的資訊科技界議員莫乃光指，成立創科局
「唔可以再拖」，否則香港的創新科技發展只會不進則退。
民建聯主席譚耀宗在會上批評，反對派口口聲聲支持創新
發展，實際上卻諸多阻撓，「不拖死創科局誓不休」，質疑
他們「居心叵測」，又估計創科局能在短期內成立的機會
「凶多吉少」。

利港成為「聰明城市」
民建聯議員葛珮帆提到，成立創科局協調創科產業發展已
是社會共識，現只差撥款一步，可惜在反對派議員拉布下，
創科局撥款遲遲未能通過。她強調，創科局鼓勵創科研發，
有利香港發展為「聰明城市」，反對派應停止拉布，不要窒
礙創科產業發展，給予青年一個希望。
經民聯主席梁君彥則指，企業想升級轉型需要政策配合，
但現時創新及科技發展工作分散在不同政策局，令政策未能
一致。他呼籲反對派停止拉布，令創科局盡快成立。
行政會議成員、經民聯議員林健鋒批評，反對派發動「不
合作運動」，玩弄議事程序，令香港創新科技產業發展滯
後，擔心最終會被韓國、新加坡及台灣等鄰近地區大幅拋
離，削弱香港競爭力。他直斥反對派對人不對事，以政治凌
駕民生發展，「這種玉石俱焚的心態，可謂狠毒」。
經民聯工程界議員盧偉國斥責反對派誤導市民，指創科局

並非匆匆成立，而是業界多年來爭取的目標。他促請反對派
放下成見，停止拉布，「給香港一個希望，給年輕人一個未
來」。
商界議員廖長江表示，香港如不把握時機，拓展經濟新亮
點，發展只會原地踏步，地位面臨考驗，各種民生福利建設
亦難開展。他呼籲社會應支持盡快成立創科局，協助企業分
擔從事創科產生的風險，鼓勵私營公司參與科學研發，有利
年輕人就業創業。

追回創科政策12年空白
支持成立創科局的資訊科技界議員莫乃光認為，成立創科

局可扭轉政府架構錯配，追回12年來創新科技政策的空白，
「唔可以再拖，否則不進則退。」他形容新局「生不逢
時」，恐怕本星期舉行的財委會，政府和反對派只會繼續互
相指摘。

鍾樹根斥港台散播亂港歪風

創科不進則退
新局「勿再拖」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
昨日就施政報告展開首日致謝議案辯
論。多名建制派議員在經濟發展的辯論
環節中，狠批反對派議員長期在議會發
動拉布和所謂「不合作運動」，嚴重窒
礙多項促進發展的政策和利民措施，以
政治目的人為搞亂香港經濟。議員憂慮
香港經濟已被周邊城市趕上，呼籲港人
認清反對派破壞香港經濟的現實，杯葛
倒市民米的議員。

陳鑑林：新加坡已迎頭趕上
民建聯議員陳鑑林昨日在會上指出，當

香港正忙於應付內耗時，競爭對手新加坡
已悄悄迎頭趕上，和內地的差距亦越來越
小，香港必須居安思危。然而，面對眾多
不明朗問題，反對派議員非但不正視，反
而人為製造更多打擊經濟的障礙。
他指出，近年反對派發起多起罷工和非

法霸佔道路的行動，滋擾社會，令人憂
心；香港業界早已表示需要第三條跑道，
反對派和環保團體又提出司法覆核，令工
程開展屢生變數，扼殺物流業發展時機，
重演港珠澳大橋事件鬧劇；此外，香港面
對旅客過多問題，應設法加強接待能力，
爭取商機，斷無趕客之理，反對派卻只懂
得叫停「個人遊」，這顯然是「倒基層市
民的米」。他認為港人應認清現實，不能
讓少數人動搖香港經濟命脈。

蔣麗芸：亂港經濟自私自利
另一名民建聯議員蔣麗芸亦指出，一些

反對派議員憂心香港經濟，卻以政治目的
搞亂香港經濟，是自相矛盾。她表示，反
對派只顧自己政治利益，從無為大局着
想，是自私自利，不負責任，「佢哋好意
思指經濟不好、官員不好？佢哋根本無資
格。」

石禮謙：北京上海GDP趕上
地產及建造界議員石禮謙同樣指，香港

經濟發展緩慢，與新加坡的差距開始擴
大，北京和上海GDP也開始趕上香港，可
是立法會出現政治爭拗和為反而反現象，
窒礙推行經濟發展政策和基建工程，政治
不穩最終更嚇跑投資者，不利香港經濟發
展。他促請特區政府正視問題，和立法會
保持合作關係，亦希望各方能保持溝通，
不應浪費時間和資源在政治爭拗上。

吳亮星：「本土主義」故步自封
金融界議員吳亮星表示，香港是中國不

可分割的一部分，也是全球聯繫內地的一
個特別地區，只有促進香港與中央和內地
的關係，香港才能在經濟和其他方面，發
揮「一國兩制」、雙重互動的優勢。他指
出，近期有人提出所謂「本土主義」，主
張減少和內地聯繫，這等同讓香港故步自

封，將港人帶入死胡同。他強調，如果香港拒絕與國家
高速發展同步並進，在經濟民生方面必然損害港人利
益。
自由黨榮譽主席、立法會議員田北俊說，反對派因拉

布導致很多工程和政策未能上馬，自由黨必然提出強烈
反對。不過，特區政府在一些項目上亦應造好配套，例
如加強工人配套配合建屋計劃，理順政策，不應任由政
策拖延。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派在立法會
大搞「不合作運動」，企圖阻撓特區政府施政。
立法會內務委員會主席、經民聯議員梁君彥昨日
表示，今年是重要一年，倘大家不願放下成見，
寸步不讓，不但不可化解目前行政立法的緊張關
係，更會出現爭持不下的僵局，期望雙方可多做
務實工作，令香港走出困局，邁步向前。
梁君彥昨日以內會主席身份，提出感謝行政長

官發表施政報告的致謝議案。他發言時表示，本
港去年經歷了動盪不安的一年，違法「佔領」行
動對社會、民生、經濟及法治帶來衝擊，令社會

陷入前所未有的撕裂，並批評反對派發動拉布等
「不合作運動」，對議會工作帶來嚴重影響。
他表示，目前行政立法關係步入谷底，但施政

報告對此重要課題無片言隻字，令人覺得奇怪，
又認為「佔領」行動對中小企帶來很大衝擊，促
請政府推出一千億中小企融資擔保計劃，協助渡
過難關。
梁君彥續指，施政報告提出的種種措施，體現

了特區政府逐步解決社會問題的承擔，但直言對
報告連續3年沒有提出工業政策，亦未兌現「積極
支援中小企」的競選承諾，感到失望。

梁君彥：行政立法須放下成見解困

反對派堅持否決政改，勢成香港
失落雙普選的歷史罪人，工聯會立
法會議員王國興昨日辯論施政報告
致謝議案時，提出「羊年四有」，
期望「人人有票投，個個有屋住，

過時有補水，退休有保障」，並批評反對派在政
改問題上蹉跎歲月，是患上「極端幼稚病」。

他指出，2017年特首普選是香港劃時代的重要
里程碑，無論從任何角度看，都是大進步，認為
一旦否決政改，「政制不單原地踏步，更是退
步」，也無法實行立法會普選，香港將成「雙
失」，反對派須為此承擔責任。他呼籲反對派不
要蹉跎歲月，「到 2047 年，人生有幾多個十年
呢？特區無幾多個十年喇！」

王國興又指，反對派應實事求是，不要偏激、
思想僵化，甚至患上「極端幼稚病」及「偏激幼
稚病」。他以吃飯和飲水作喻，指不能一次過吃
一整碗飯或飲一整杯水，解決政改問題亦應如
此，「一啖飲晒啲水，會濁親；一啖食晒碗飯，

會鯁親。」不過，工黨主席李卓人就聲稱，「假
普選」有如「毒奶粉」，根本就不應該飲。

鄉議局主席、經民聯議員劉皇發指，「袋住
先」包含了務實進取的精神，認為只有「袋住
先」，才可「食住上」。他指出，一旦失去今次
普選機會，「何時再有普選機會呢？已經變得十
分渺茫」，故促請反對派以大局為重，支持政
改。 ■記者鄭治祖

王國興諷反對派極端幼稚
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）持續79日的「佔
領」行動衝擊香港各行各業，多名立法會議員昨日
在立法會施政報告致謝議案的經濟發展環節辯論
中，促請當局在「後佔領」時期大力扶持蒙受其害
的金融業、旅遊業和運輸業等跨業界中小企，讓他
們盡快復元，回復香港營商活力。
金融服務界議員張華峰昨日在會上肯定施政報告

針對扶貧安老，積極推動創新及科技，回應了廣大
市民訴求，措施有助港人在「佔領」行動後走出困
境，是梁振英最好的一份施政報告。
不過，他認為報告對民生着力較多，亦要加強對

金融服務業的扶助。他指出，金融業在「佔領」期
間受到不少衝擊，問題仍未全部浮現。他認為在
「後佔中」時期，香港仍要維持經濟增長，不能因
為一些搞事分子自亂陣腳。他建議當局應爭取與中
央溝通，在香港多舉辦大型國際金融會議，以加強
香港超級聯繫人角色。

盼貸款減牌照費資助
旅遊界議員姚思榮亦指，「佔領」行動期間，旅

遊業界、飲食業和運輸業界等跨行業中小企均大受
影響，目前行動雖已結束，但社會仍需關注行動對
香港經濟民生的後遺症。他說，施政報告在這方面
對業界中小企支援着墨不多，期望當局在本月底公
布的財政預算案中，進一步提出包括貸款和減少牌
照費在內的資助措施，協助這些受「佔領」行動影
響的中小企，減少營商壓力。
自由黨批發及零售界議員方剛表示，中小企受
「佔領」行動影響至深，「後佔領」寒冬難過，希
望當局正視問題，提出實質措施，大力扶持中小
企。

■王國興寫揮春提出「羊年四有」。 黃偉邦 攝

■曾鈺成在會議期間咳兩聲，頓
時引起在場議員和記者關注。

黃偉邦 攝

■譚耀宗表示，特首有責任
指出任何違憲主張。

黃偉邦 攝

■梁君彥呼籲大家放低成
見，令香港走出困局。

黃偉邦 攝

■多名建制派議員在立法會施政報告致謝動議時指出，特首維護國家安全是責無旁貸，
任何人均不能以「學術自由」為名，鼓吹「港獨」分裂國家。 黃偉邦 攝

■梁美芬指倘港不穩定，
會牽連經濟民生的發展。

黃偉邦 攝


